

Un disparu réapparaît à Etretat

7

N° 22365

PARIS NORMANDIE

PAYS DE CAUX

Jeudi 20 avril 2017

www.paris-normandie.fr

1,20 €

DAIGICOUR MOTOCULTURE
OFFRE SPÉCIALE

MOTOBINEUSE
SÉRIE YB47B

- Moteur Briggs et Stratton
- Largeur de travail : 50 cm
- 1 vitesse AV - 1 Vitesse AR
- 4 fraises de diamètres 310 mm
- Guidon réglable
- Poids : 45 kg

NOUVEAUTÉ
A partir de
475 euros TTC

69, rue A.-Cuvé - 76560 DOUDEVILLE / Tél 02.32.70.80.43
Ouvert du lundi au vendredi : 8h-12h / 13h30-19h - Fermeture le samedi à 15h



1^{ER} TOUR / SONDAGE BVA/PARIS-NORMANDIE/ORANGE



Les jeux ne sont pas faits

4

YVETOT

YVETOT

L'artiste Pascal Levailant, un as de la récup

9

HANDBALL

L'équipe féminine d'Yvetot face à son destin

11

BOIS-GUILLAUME

Le golf s'ouvre au grand public

18



Un défi : recréer le jardin du XVIII^e

8

PORT-JÉRÔME-SUR-SEINE

Le lin, un pari pour l'industrie du futur

12



CONTACT

PARIS-NORMANDIE

7 place Sact-Carnot,
BP 58, 76170 Lillebonne.
Tél. : 02.35.31.46.14.

Mail :

redaction.lillebonne@presse-normande.com
o.gradreau@presse-normande.com
a.rouxel@presse-normande.com

EN BRIEF

CAUX VALLÉE DE SEINE

Dix-huit contrôles de police



À Auberville-la-Campagne, samedi

Pour sensibiliser les usagers de la route au moment des plus grands flux de circulation, la police nationale de **Bolbec/Lillebonne** a mené dix-huit contrôles routiers durant le week-end de Pâques. Notamment samedi entre 15 h 15 et 16 h 30, à **Auberville-la-Campagne**, au rond-point de l'Orme, reliant les départementales 484, 982 et 110, à la limite de la commune de **La Fréneraye** (notre photo). Si de nombreux véhicules ont été contrôlés là, les policiers n'y ont relevé qu'une contravention, pour non-présentation de carte grise. L'ensemble des opérations menées dans la circonscription a été plus fructueux. Quelque 300 véhicules auraient été contrôlés. Une vingtaine de procès-verbaux ont été dressés. Quatre automobilistes ont été surpris en état d'alcoolémie, dont deux avec un taux supérieur ou égal à 0,40 mg/l d'air expiré, c'est-à-dire synonyme de délit. Les équipages ont aussi réalisé des contrôles de vitesse, dont deux répressifs.

GRUCHEFLE-VALASSE

Randonnée

L'association Parlez Chemins d'Écrainville propose une randonnée, **dimanche 23 avril** à Gruchet-le-Valasse. Départs à 14 h place de la Mairie à Écrainville et à 14 h 30 face à l'église de Gruchet pour 12 km. Tarif : 1 €.

Banquet du 8 mai

Les anciens combattants proposent, **lundi 8 mai**, un banquet au restaurant le Saint-Thomas de Gruchet à 13 h 15.

Tarif : 30 €. Inscriptions avant le 2 mai au 02 35 31 10 66 ou au 02 35 31 34 51.

Dehondt innove encore

Port-Jérôme-sur-Seine. Le groupe a augmenté ses capacités de production de plaques de lin composite en investissant dans une machine unique en Europe. Il vise de nombreux marchés.

Restant avant tout un constructeur et vendeur d'engins agricoles pour les producteurs de lin et de chanvre européens (plus de 8 millions de chiffre d'affaires en 2016), le groupe Dehondt, installé à Port-Jérôme-sur-Seine, poursuit aussi le développement et la diversification de ses produits composés à base de fibre de lin. Avec, récemment, l'acquisition d'une machine qui doit lui permettre d'élargir sa palette.

Pour donner corps et lisibilité à ces activités plus marginales mais qui constituent un pari sur l'avenir, l'entreprise de la rue Denis-Papin avait créé une première filiale, Flax Technic, avant d'en faire naître une autre, en août 2016 : Dehondt Composites. Après dix ans de réflexion, la PME croit toujours autant à ce marché en naissance et travaille sur nombre de projets. « *La fibre de lin doit devenir la troisième fibre des matériaux composites, avec la fibre de carbone et la fibre de verre* », résume Édouard Philippe, responsable de Dehondt Composites.

Certes, le lin ne peut pas aujourd'hui concurrencer en termes de résistance, mais il a gagné en solidité et le groupe compte bien promouvoir un matériau dont le premier atout est la légèreté. Ainsi, deux fabricants de valises, renommés mondialement, sont intéressés par cette matière, confie Guillaume Dehondt, patron du groupe. Dehondt, leader de la transformation du lin, vend du ruban, du tissu... Mais en mêlant de la résine thermoplastique à la fibre de lin, il fabrique aussi des semi-produits et produits qui peuvent être utilisés



Édouard Philippe, Maxime Breuzin, cadre conception composites, et Guillaume Dehondt, devant la nouvelle ligne de production

comme des parois absorbant efficacement le bruit et isolante. Ou des sièges qui peuvent être installés dans les engins agricoles.

Une machine à 825 000 €

Il peut aussi proposer désormais des produits hybrides mêlant fibre de verre et fibre de lin, en collaboration avec Saint-Gobain.

En contact avec des groupes aéronautiques, Dehondt a conçu des coques de sièges d'avion, qui restent en cours de qualification. Mais qui répondent déjà aux normes concernant « *le feu, la fumée et la toxicité* », précise Édouard Philippe.

Surtout, grâce à une nouvelle ligne de production haute pression commandée en Grande-Bretagne pour

825 000 €, la société aux trente salariés peut désormais imprégner de résine ses rouleaux de fibre de lin sur des longueurs bien moins limitées et sur une largeur doublée par rapport à ses possibilités passées, atteignant 2 mètres. Cette technologie serait unique en Europe. « *Nous sommes en phase d'industrialisation* », dit, prudent, le responsable innovation, qui est notamment en contact avec un équipementier automobile pour mettre sur le marché des fonds de coffre à base des plaques élaborées avec la machine à forte capacité de production.

Dehondt, qui avait créé un scooter et son carénage ultraléger, mise toujours sur le transport, et notamment sa capacité à fournir matière à des cloisons pour les camions, des renforts pour véhicules. Il collabore avec un accastilleur de **Honfleur**.

Deux abris pour les matous

Lillebonne. Les chats errants disposent désormais de deux nouveaux abris standardisés pour se restaurer et se reposer, grâce à deux associations.

La semaine dernière, les membres des associations Aristratichat et Julio Chats ont accompagné **Jean-Yves Gonier**, maire adjoint, et le personnel des services techniques pour installer deux nouveaux abris standardisés. Lillebonne étant « ville pilote » en ce qui concerne l'adoption des chats, ces deux abris ont été idéalement installés rue du Lin et quartier du Clairval.

Le 7 mars 2017, l'Association Julio Chats (président Gérard Cousham ; secrétaire Pierre-Marie Tesnières et trésorière, Françoise Cruchet) a été créée. Son but est de faire stériliser et réguler la population de chats errants, mais aussi de faire prendre conscience aux propriétaires qu'il



Les abris ont été installés à des endroits stratégiques

est primordial et obligatoire de faire identifier leur animal. Celle-ci a perçu une subvention municipale

de 500 € pour soins et euthanasie (la stérilisation étant à la charge de l'association 30 Millions d'amis). Sa va-

Et le modèle du groupe Zodiac pour lequel il a œuvré est toujours sur le marché. Des panneaux sandwichs, constitués d'un nid d'abeilles recouvert de deux plaques, sortent aussi de l'atelier. Tout comme des panneaux renforcés de liège. Présent au Salon JEC composites à Villepinte, Dehondt a aussi participé le mois dernier au 1er Salon de l'industrie du futur, au Valasse. « *Le futur, ce n'est pas que la numérique* », insiste Édouard Philippe, rappelant que le lin composite, issu du végétal, était recyclable à sept reprises. Application concrète de son savoir-faire, Dehondt, en partenariat avec deux autres entreprises, a inventé pour ses cabines d'engins agricoles des toits en lin composite, trois fois plus légers que ceux en métal.

A. R.

litation se fera lors du conseil municipal du jeudi 15 juin. L'association Aristratichat « parraine » et conseille cette jeune association, par un système de tuilage, d'où la bonne coordination entre elles.

Lors de deux précédentes missions subventionnées par 30 Millions d'amis, 29 chats ont été capturés (24 ont été stérilisés et 5 euthanasiés pour cause de maladie incurable). La prochaine capture se fera en mai (quartier Saint-Léonard, Saint-Expéry, rue du Havre, rue du Lin, rue de la Libération et rue Goubernouhins...).

Informations : Aristratichat

@laposte.net - tél. 09 60 03 91 74

Julio Chats : juliochats@laposte.net

tél. 06 75 79 38 98